



Thèmes des réunions 2021/2022

Septembre

1 - Relecture de l'année écoulée.
2 - Comment toucher d'autres hommes, retraitants particulièrement, pour leur faire bénéficier du soutien des fraternités, moyen de persévérance et d'engagement apostolique C.P.C.R. ?

Octobre

Le Règne du Christ : idéal suprême.

Novembre Le service de l'Église,
Royaume du Christ sur la terre.

Décembre

L'appel aux hommes,
évangélisation des hommes adultes.

Janvier 2022 :

**Principe sûr et fondement solide
pour débiter l'année.**

Février

Les Exercices Spirituels de St Ignace,
moyen privilégié d'évangélisation.

Mars

La paroisse.

Avril

L'Oeuvre C.P.C.R.

Mai

Les deux congrégations C.P.C.R.

Juin

L'Alliance d'Amour.

Juillet

L'Union dans le Coeur du Christ Roi.

Chers amis retraitants,

Avant tout, soyez assurés de nos vœux et de nos prières qui vous accompagneront chaque jour de l'année. Nous vous présentons également toutes nos excuses pour le retard de cette fiche.

Nous nous permettons de vous partager quelques nouvelles de la Maison Notre Dame de Fatima qui expliqueront en partie ce retard. En effet, le COVID est entré dans nos murs début décembre, en deux étapes, au final nous avons **tous** été touchés, plus ou moins sérieusement, par ce virus. Grâce à Dieu aujourd'hui nous sommes tous remis. Mais, étant donné l'état général de nos deux communautés, nous avons connu une période un peu compliquée. Nous avons eu un peu de mal à faire face à tout. Même si, un pas après l'autre, avec la grâce de Dieu tout se fait. Nous avons dû supprimer la retraite début décembre, mais nous avons pu assurer celle de Noël, avec 7 retraitants.

En ce début d'année nous nous permettons de modifier légèrement le thème annoncé (nous le reprendrons en février). En effet, il nous a semblé bon de commencer l'année par une reprise du Principe et Fondement (Ex. n° 23). N'est-il pas souhaitable de refaire nôtre *un principe sûr et un fondement solide* pour accueillir sans crainte ce que nous réservent les jours que Dieu nous offrira ? Dans l'ambiance actuelle ne risquons-nous pas d'oublier, parfois, que c'est LUI et LUI seul qui mène le monde ? Les uns et les autres peuvent proposer des solutions plus ou moins adaptées pour gérer cette crise, mais Notre Seigneur seul demeure le Maître de l'histoire et le COVID ne L'a pas pris au dépourvu. Reprendre les points forts de cette méditation nous aidera à faire un bon usage du temps et des talents que Dieu nous confie.

Après une prière à l'Esprit Saint et à la Sainte Vierge, nous vous invitons à commencer par une *relecture de l'année écoulée*. Prenez un temps peut-être un peu plus long qu'habituellement. C'est une **prière**, non un exercice de mémoire. Il s'agit de demander humblement au Seigneur de vous éclairer sur des temps forts ou faibles de l'année 2021. En fonction de ce que vous aurez perçu Lui demander alors sa grâce de persévérer dans vos bonnes résolutions et/ou de vous donner la force de lutter contre ce qui vous éloigne de LUI et vous empêche de vous livrer à Lui tout bonnement. Grâce à demander aussi pour les autres.

La *prière d'Alliance* (proposée dans le 1^{er} feuillet) peut vous aider à cette relecture.

Rappel du déroulement de la prière :

1 ACTION DE GRÂCE - 2 DEMANDER LA GRÂCE POUR CONNAÎTRE SES MANQUEMENTS - 3 FAIRE LE BILAN : pourquoi cela a marché ou n'a pas marché ? - 4 LA DEMANDE DE PARDON - 5 LA DEMANDE DE GRACE POUR DEMAIN reprendre le même objectif si nécessaire, en ajustant selon ce que le Seigneur aura pu nous montrer.

Souvent le but d'une retraite peut être de nous booster dans notre vie spirituelle ou de nous offrir une mise à jour... En ce début d'année le Principe et Fondement (Ex. n° 23) peut nous apporter ces deux bienfaits.

23 Principe et Fondement - *L'homme est créé pour louer, révéler et servir Dieu notre Seigneur et par là sauver son âme...*



icône orthodoxe Dieu Créateur

Cette première phrase nous présente déjà divers rappels : ma condition ici-bas : je suis créé / ma fonction : pour louer, adorer et servir Dieu / ma destinée ou ce que je dois devenir : un Saint ! (St Ignace dit *sauver mon âme*.)

Il y a 30, 50 ou 70 ans..., je n'existais pas. La terre tournait sans moi. Cependant, avant même que mes parents se donnent l'un à l'autre j'étais déjà dans le Coeur de Dieu. «Le Créateur peut dire à chacun de nous : *avant même de te former au ventre maternel, Je t'ai connu* (Jr 1,5). Chacun de nous est le fruit d'une pensée de Dieu, chacun de nous est voulu, chacun est aimé...» (Laudato Si n°39). En m'appelant à l'existence, Dieu n'a pas créé un homme de plus parmi tant d'autres... mais moi, tel que je suis. Devant une telle révélation un retraitant les larmes aux yeux, disait : je

crois que le jour où Dieu m'a créé, moi, Il a été distrait. Non, avec le Bon Dieu pas de distraction, pas d'erreur. Je ne

suis pas le fruit du hasard, ni même d'une distraction divine ! Je suis moi, moi-aimé-désiré-de-Dieu. Avec Lui, pas d'accident de parcours : être c'est être aimé de Dieu !

La création peut seulement être comprise comme un don qui surgit de la main ouverte du Père de tous... (Laudato Si n°76) Dieu est Père, Jésus Lui-même nous enseigne à dire : *Abba*. C'est même le meilleur des pères. *Chacun est destinataire de l'amour de Dieu. Personne ne doit douter de cet amour... Même si notre père et notre mère ne nous ont pas aimé ici-bas, il y a au Ciel un Père qui nous aime comme personne ne pourra jamais le faire sur la terre... A personne n'est refusée l'expérience fondamentale de la foi chrétienne : celle de se savoir enfant aimé de Dieu.* (Pape François 20 fev. 2019)

Lorsque les temps sont difficiles, lorsque la désolation nous guette ou nous écrase, tournons-nous vers le Ciel et répétons simplement : *Abba, Abba qui es aux Cieux*. Tout est contenu dans ces mots. Nous avons un Père qui ne nous a pas jetés ainsi dans l'existence pour quelques années de vie ici-bas avec un « débrouille-toi maintenant ! » mais pour partager avec Lui une éternité de Bonheur. Un Père qui à chaque instant pose sur moi un regard bienveillant qui me maintient dans l'existence, m'accompagne, m'attend, m'encourage. Un Père qui a créé ses enfants libres, afin que ceux-ci puissent Lui rendre amour pour amour.

« Dieu a fait un monde pour qu'il y ait un lieu où Il pourrait communiquer son amour et d'où une réponse d'amour Lui retournerait... » (Benoît XVI Pâques 2011)

Il attend cette réponse de ses enfants. Un père qui pour cela, a remis à chacun de nous un capital, des talents à faire fructifier, parce qu'Il croit en chacun.

En ce début d'année, assez troublée et étrange, nous remémorer notre origine nous permet de raviver notre espérance et de demeurer dans le réel. Dieu est le Maître du monde. Nous sommes dans sa main paternelle et Il chemine avec nous jour après jour. Savoir que nous sommes créés c'est découvrir tout cela : savoir d'où l'on vient et où l'on va. Se souvenir de la noblesse de notre origine, ou la découvrir, n'est pas peu de chose. Savoir qu'aucune pandémie ne peut contrarier les plans de Dieu n'est pas peu de chose ! Dieu, Lui, n'est pas pris au dépourvu.

Est-ce que je crois en cette puissance divine ? Est-ce que je crois que je suis aimable au point d'avoir été désiré de Dieu ? Est-ce que je crois en cette folie divine qui veut compter avec moi ? Suis-je capable de me réfugier dans ses bras paternels et de me laisser aimer ? Suis-je désireux de me laisser contaminer par cet amour et de contaminer à mon tour à mes frères qui meurent surtout de ne pas Le connaître ?

Nous avons tous expérimenté que rien de créé ne peut rassasier notre coeur. Nous avons beau nous fixer des objectifs, chercher à les atteindre peut même sembler notre raison d'être. Mais alors pour-

quoi, une fois tous ceux-ci atteints, notre coeur ne connaît-il toujours pas le repos ? Le Roi Salomon était lui-même riche au-delà de tout ce qu'on peut imaginer, comblé de sagesse, de femmes, de palais, de jardins, de nourriture, de vins, de divertissements... et pour lui au final quoi ? « La vie sous le soleil n'a pas de sens... parce que Dieu a mis dans le coeur de l'homme la pensée de l'éternité. » (Eccl 3,11) « Vanité des vanités, tout est vanité... » (Eccl 1,2). Le Père Lignan, C.P.C.R., avait l'habitude de dire : *Dieu a vu trop grand pour l'homme...* Nous n'osons pas y croire.

La société technique a pu multiplier les occasions de plaisirs, mais elle a bien du mal à sécréter la joie... La joie, vraie, puise à la source de l'amour toujours plus grand de Dieu qui s'est manifesté en Jésus Christ.

(Evangelii Gaudium n°7)

En ce début d'année suis-je prêt à y croire et à faire ou refaire mon offrande : me voici Seigneur, peut-être vous avais-je un peu délaissé durant l'année ? Peut-être m'étais-je attiédi ? Peut-être me suis-je laissé prendre par les soucis du monde ? C'est donc la toute première grâce que je vous demande en ce début d'année : ouvrez les yeux de mon intelligence et de mon coeur et faites-moi voir qui vous êtes. Aussi souvent que nécessaire quand le quotidien semble plus fort que tout, rappelez-moi qui vous êtes. Donnez-moi chaque jour la grâce de m'offrir à vous sans crainte pour vous louer, vous adorer et vous servir. Vous mettant ainsi à la première place.

Lorsque les tourments du monde assombrissent notre ciel la **louange** est une force puissante qui nous rappelle qui nous sommes. La louange n'est pas réservée au renouveau charismatique. Depuis des siècles, les moines jour et nuit psalmodient ou encore les jeunes dansent pour Dieu... La louange c'est selon le style de chacun ! C'est une manifestation gratuite d'émerveillement lancée vers Dieu devant sa grandeur, sa splendeur, sa bonté...

«L'homme n'est vraiment lui-même que lorsqu'il loue Dieu, car il devient alors l'image révélatrice de la splendeur divine... L'homme ne réalise pas sa vocation d'animateur de l'univers s'il ne devient pas ce qu'il est vraiment...»

(Hildegarde de B. Prophète et docteur du 3^e millénaire)

Notre Dieu a désiré demeurer présent au milieu de nous, et de mains de prêtre en mains de prêtre depuis des siècles nous avons l'immense bonheur de L'avoir parmi nous. *Dieu avec nous*, parce que Dieu est Amour et que l'amour exige la présence. Alors, Il a inventé pour nous le sacrement de l'Eucharistie. Il se donne tout à nous et nous permet de Le rencontrer dans l'**adoration**.

L'adoration consiste à se mettre devant Dieu dans une attitude d'humilité et d'amour... C'est la marque de la plus grande noblesse de l'homme. Elle est une reconnaissance de la proximité bienveillante de Dieu et l'expression humaine de l'étonnante intimité de l'homme avec Dieu. L'homme se tient prostré, littéralement écrasé par l'amour immense que Dieu lui porte. Adorer c'est se laisser brûler par l'amour divin. (Card. R. Sarah *Le soir approche...*) Lorsque les tourments du monde nous semblent trop lourds, n'oublions pas qu'Il est là. *Il est là !* répétait le Saint Curé. Dans la blanche Hostie, Il est encore plus faible et plus vulnérable que l'Enfant de la crèche, mais toujours tout puissant en amour.

St Ignace désirait servir le plus grand. En effet n'est-ce pas un honneur pour un homme de servir un *grand* de ce monde, de travailler pour une entreprise prestigieuse ?... Quel honneur ! Mais quel honneur encore plus grand que celui de **servir** Dieu. Comment ? Là encore, chacun avec son style, mais cet honneur n'est pas le privilège de certains, il est pour tous ! Pour Mère Teresa, Dieu devait toujours avoir la première place dans sa journée, et tout le reste en découlait comme naturellement.

Mais, nous, me direz-vous, nous ne sommes pas religieux, nous sommes des personnes actives... C'est pourquoi nous n'avons pas le temps... Mère Teresa avant de rencontrer les pauvres rencontrait Dieu. *Avant de prendre les pauvres et les mourants dans ses bras, elle avait été pendant de longues heures dans les bras de Jésus. Elle l'avait longuement contemplé et aimé. De cette source d'amour, elle puisait son énergie pour se donner totalement aux plus délaissés de notre terre.* (Card R. Sarah *Le soir approche...*) Car en effet, si je reste seul je n'aurai jamais le temps de tout faire, mais avec LUI...

S'occuper des pauvres était la mission de Mère Teresa, mais quelle est la mienne ? Où Dieu m'attend-Il pour Le servir ? Tout bonnement dans mon devoir d'état. Devant le dévouement de Mère Teresa, les pauvres disaient il faut aimer le Dieu de Mère Teresa car Il est bon. Porter Dieu à nos frères n'est-ce pas le plus grand service que nous puissions leur offrir ?

Là où nous sommes,
tous, nous devons
donner envie d'aimer
le Bon Dieu.

A travers cette première partie du Principe et Fondement n° 23, St Ignace semble nous dire que notre conduite doit être telle qu'à chaque instant Dieu en retire de la gloire. Si je suis à la maison que j'y sois avec Dieu, si je suis au travail que je travaille avec et pour Lui, si je suis en famille que j'y sois avec Lui, si je suis avec des amis... **Ad majorem Dei gloriam !**

Tout Pour la plus grande Gloire de Dieu ! (devise de St Ignace et des Jésuites)

St Ignace conclut ce premier paragraphe par cette expression : *...et par là sauver mon âme.* Quelle consolation de savoir qu'en agissant ainsi mon âme connaîtra le repos et un bonheur que rien ni personne ne pourra lui retirer. *Sauver mon âme* c'est aussi lui permettre d'atteindre le rivage de la sainteté pour laquelle j'ai été créé. Mais, si je fais fi de tout cela, que restera-t-il de moi ? Dans 10 ans, 30 ou 50 ans que serais-je devenu ? Héritier du Royaume ou errant...

« Sans Dieu l'homme n'est plus qu'un individu isolé, sans origine ni destin. Il se retrouve à errer dans le monde... sans savoir qu'il est fils et héritier d'un Père qui l'a créé par amour et l'appelle à partager son bonheur éternel. »

(Le soir approche... Card. R. Sarah)

Le deuxième paragraphe du n° 23 est très clair : *D'où il suit que l'homme doit user de ces choses dans la mesure où elles l'aident pour sa fin et qu'il doit s'en dégager dans la mesure où elles sont, pour lui, un obstacle à cette fin.*

Saint Ignace me rappelle que tout le créé est là pour m'aider à atteindre ce rivage bienheureux. Les autres créatures peuvent ou m'aider à m'approcher de ce rivage ou au contraire m'en éloigner. Devant un choix, une décision... ne pas oublier cette petite expression de St Ignace : *... dans la mesure où...*

Semblable à la fiancée du Cantique des Cantiques j'interrogerai alors les créatures : *avez-vous vu celui que mon coeur aime ?* (Cant 3,3) et je les entendrai me répondre : *cherche au-dessus de nous.*

«La grâce des créatures c'est qu'elles ne peuvent nous donner ce qu'elles nous promettent.» Paul Claudel



Vitrail Eglise de St Léger de Gosnay-62

**RENCONTRE ANNUELLE
des FRATERNITES
à NOTRE DAME de FATIMA
le 6 Février 2022**

Merci de bien noter cette date, nous comptons sur vous pour vivifier et développer avec vous les Fraternités. Nous avons des choses importantes à vous partager et vous aussi sans doute. Merci de prier et de participer à cette prochaine journée.

TEMPS de PRIERE

Mise en présence de Dieu, demande de grâce, toujours les uns pour les autres, demander la grâce de grandir dans la foi et de croire :

- en cette folie d'amour divin qui vous a tiré, vous personnellement, de milliards de milliards de possibles...
- que vous êtes aimable au point d'avoir été désiré de Dieu.

Action de grâce pour le don de votre vie à cette époque, qui est mon terrain de sanctification.

Colloque : vous entretenir avec votre Père du Ciel, comme un enfant avec son père. Tantôt lui confiant quelques joies, tantôt lui partageant quelques peines ou quelques inquiétudes...

Terminer par un Notre Père, Abba.

DURANT CE MOIS pour poursuivre et concrétiser votre réflexion vous pouvez :

1. Prendre la deuxième partie du **Principe et Fondement** et demander, les uns pour les autres, cette «indifférence» qui rend libre.

Pour cela il est nécessaire de nous rendre indifférents à toutes les choses créées, en tout ce qui est laissé à la liberté de notre libre arbitre et ne lui est pas défendu ; de telle manière que nous ne voulions pas, pour notre part, davantage la santé que la maladie, la richesse que la pauvreté, l'honneur que le déshonneur, une vie longue qu'une vie courte et ainsi de suite pour tout le reste, mais que nous désirions et choisissions uniquement ce qui nous conduit davantage à la fin pour laquelle nous sommes créés.

(Ex n° 23 3è §)

Nous voyons bien que parvenir à faire une telle offrande est une grâce de choix. Nous en aurions bien besoin aujourd'hui. N'hésitons pas à la Lui demander en sachant qu'Il souhaite nous l'offrir.

2. Reprendre vos notes sur les deux méditations données pour le **Principe et Fondement** lors de vos retraites.
3. Revoir concrètement où vous en êtes de votre vie de louange, adoration et service. Vous pouvez peut-être entre vous, vous encourager à la développer et à l'entretenir au long de l'année, (en participant à un temps de louange ou d'adoration ici ou là, en témoignant au sein de la fraternité de joies ou de difficultés que vous pouvez rencontrer dans votre vie de service...)

N'hésitez pas à nous partager un témoignage de vos rencontres, merci !

RÉSOLUTIONS CONCRÈTES
PERSONNELLES ET DE FRATERNITÉ
QUI CONTRIBUERONT À

**VOUS AIDER À NE JAMAIS OUBLIER
LA NOBLESSE DE VOTRE ORIGINE ET À EN
TEMOIGNER AUTOUR DE VOUS.**

- Dès aujourd'hui prenez la résolution de participer à la Réunion des Fraternités le **6 février**. Ceux qui viennent de loin peuvent arriver la veille au soir.
- Renouveler ma retraite en 2022, fixer une date et venir avec un nouveau...

Et oui, pourquoi pas ce défi !

**SOYEZ DES HOMMES
PORTEURS D'ESPÉRANCE QUI DONNENT
ENVIE D'AIMER LE BON DIEU.**

N'oubliez pas la
**RENCONTRE ANNUELLE
des FRATERNITES
à NOTRE DAME de FATIMA
le 6 Février 2022**

nous vous transmettrons des
informations pratiques sous peu.